
本报讯 昨天下午，无锡市重污
染天气应急领导小组办公室发布了
今年首个重污染天气预警。据了
解，受不利气象条件及污染输送影
响，1月7日-1月11日我市扩散条
件转差，达到重污染天气黄色预警
的启动条件。1月8日0时起，无锡
启动重污染天气黄色预警，严格落
实Ⅲ级应急响应。

根据省环境监测中心和省气象
台会商，自1月7日11时起，我省苏

北5市启动重污染天气黄色预警，自
8日0时起，无锡等沿江8市启动重
污染天气黄色预警。江苏省无锡环
境监测中心、无锡市气象台联合发
布的空气质量预报显示，1月7日-1
月11日我市前期均压控制，风力弱，
扩散条件转差；11日弱冷空气南下
有污染输送过程。“7日夜间空气质
量由良转为轻度污染。”

市生态环境局相关人士介绍
说，根据Ⅲ级应急响应，在保障城市

正常运转的前提下，各地、各部门加
大对燃煤锅炉、施工场地、机动车排
放、工业企业等重点大气污染源的
执法检查频次，确保其大气污染物
达标排放。 （袁晓岚）
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本报讯 近日，江苏省发改
委发布消息，盐泰锡常宜铁路
江阴站至惠山站段可行性研究
报告正式批复。

盐泰锡常宜铁路项目是国
家发展改革委《长江三角洲地
区多层次轨道交通规划》中明
确的“十四五”开工建设项目。
盐泰锡常宜铁路线路呈南北走
向，北起盐城市，向南经兴化、
泰州，跨越长江后进入苏南，经
无锡市江阴、惠山和常州市南
部，终至宜兴，正线全长约311
公里。

江阴站至惠山站段是盐泰
锡常宜铁路的重要组成部分，
项目起自在建江苏南沿江城际
铁路江阴站北，经江阴市澄江
街道、南闸街道、月城镇、青阳
镇至无锡市惠山区，止于沪宁
城际铁路惠山站，路线全长约
33公里，设计速度为250公里/
小时，设车站2座、综合车间1
处，存车场 1 处，投资估算
109.26亿元，建设工期6年。

（宋超）

本报讯 1月 7日下午，由
国家互联网应急中心江苏分中
心、无锡市委网信办、无锡市人
才办、无锡学院主办的2022年
无锡市网信人才创新论坛在锡
举行。本次论坛以“筑基网络
安全 赋能网信发展—应用型
网信人才支撑网信事业新发
展”为主题，是江苏省内首次举
办的此类主题的创新论坛。论
坛就聚焦打造长三角区域网信
人才培养高地，围绕网信领域

“产学研用”进行了深入研讨交
流。国内知名网信企业负责
人、高校学者等嘉宾齐聚一堂，
共同探讨网络空间安全实训基
地建设发展的方法路径。

论坛上，《无锡市网络安全
产业发展报告（2021）》发布。
报告指出，我市已率先建成江苏
领先、全国一流的江苏省网络空
间安全（无锡）实训基地，共有无
锡学院等5所设有网络安全相
关专业或方向的院校，未来将深
入推动产学研合作，为网络安全
发展提供人才保障。

应用型网信人才的培养，
离不开高校的支撑。论坛中，
无锡市委网信办、无锡学院就
共建网信学院进行签约仪式。
未来，无锡学院将与无锡市委
网信办坚持“资源共享、优势互
补、协作发展”的原则，在专业
建设、人才培养、师资建设、产
教融合等方面开展全方位合
作，打造国内领先的网信科研
和教学一体化人才培养基地。

（毛岑岑）

“快递网点罢工，等了一个多礼拜
都没把货发出去，现在客服跟我说我的
快件遗失了，我价值一万多元的货，他
们只肯每单赔偿500元，这合理吗？”市
民安安最近正为丢件烦心不已。快递
网点的波动，难免涉及丢件、破损的情
况，消费者如何维护自己的权益呢？

市邮管部门相关负责人介绍，按照
《邮政法》规定，未保价的给据邮件丢
失、损毁或者内件短少的，按照实际损
失赔偿，但最高赔偿额不超过所收取资
费的三倍。一般情况下，有约定从约

定，没有约定按照民事调解。消费者如
果选择了保价的，应当按照保价规则进
行赔偿，用户要看清楚快递公司的保价
规则，每家公司的规则都有不同。当事
人可以向邮政业安全中心12305申诉
调解，由主管部门对具体的案件进行调
查，根据保价规则来调解，确定最后的
理赔金额。在寄递重要价值物品时，建
议消费者要选择一些服务质量好的企
业来寄递，发生损毁、遗失等情况，也可
以向法院起诉主张自己的权益。

（晚报记者 陈钰洁/文、摄）

“八士网点的申通快递没有
快递小哥，快件已经堆积成山了，
找了半天五个快件找到两个
……”1月6日，用户@岚岚麻麻
在她的社交平台上发布了在申通
快递八士网点拍摄的视频，视频
中快递包裹成堆垒着，却不见工
作人员。记者搜索社交平台发
现，从去年12月底开始就陆续有
网友反映，申通快件到达无锡后
无人派送，涉及无锡多个区域，有
的卡在网点不动弹，有的快件抵
锡后直接被退回了发货地。

多处快递网点快件积压
邮管部门已介入处理

昨天上午，记者来到位于锡
山区的申通快递八士分部，只见网
点门头上还挂着申通快递的牌子，
门面却已被另一家快递公司接
手。现场工作人员称，申通快递搬
到了三公里外的蓉发停车场，借用
的是韵达快递的分拣场地。

上午十点半，记者根据线索
来到了分拣现场，一名小哥正蹲
在地上埋头理件，和网友视频中
拍摄的画面相比，现场积压的快
件已有所减少，但依然铺满了整
个场地，其中有个别快件外包装
已经破损。现场负责人介绍，申
通快递八士分部快件积压已有几
日，目前是韵达在帮申通代派快
件，人手相对比较紧张，“每天有
七八名工作人员在加班加点派
送，大约可以送出一千多票，现场
堆积的这些大约还需要两三天时
间才能全部处理完。”

快递网点出现快件积压、配送不
及时的现象最近时有发生，经开区、梁
溪区、锡山区都有市民反映，正常两三
天就能收到的快递要等一个多礼拜甚
至更久。从无锡市邮政安全发展中心
了解到，造成这一现象的原因有两方
面，一来，春节临近，快递从业人员流
动量大，也有部分提前回老家，造成人

手紧张；二来，部分快递公司因为年底
场地续租问题，有所波动，影响了投递
时效。当前，市邮政管理局正督促企
业总部制定解决方案，尽快完成积压
快件的清理。消费者遇到快件延误可
拨打申通快递服务热线进行投诉，或
者拨打邮政业申诉服务电话12305进
行投诉。

今年首个重污染天气黄色预警发布

实地走访：
积压件有所减少
恢复正常还需时日

部门调查：督促快递企业尽快处理

诉求回应：丢失快件怎么赔？

无锡市网信人才
创新论坛举行

盐泰锡常宜铁路
江阴站至惠山站段
获批

漫谈网事

日前，陕西省作家协会副主席、西
安市作家协会主席吴克敬的一篇“疫情
日记”引发了不小的网络争议。文中，
他批评女子在隔离酒店哭着讨要卫生
巾是“小姐做派”，认为其不应在紧要时
刻麻烦工作人员。

2020 年 7 月，国务院联防联控机制
曾举办新闻发布会，主题是新冠肺炎疫
情防控中保障妇女和儿童健康，明确提
出要关注女性的身体健康、心理需求和
工作环境。女性卫生用品是基本生活
保障，并非稀缺资源，女性群体对此提
出需求，再正常不过。这位作家用上

“矫情”标签，太过草率，也少了温情。
（蔚来/文 高萌/图）

正常需求不该被贴上“矫情”标签


